

COMENTARIOS Y NOTICIAS

VISITAS IMPORTANTES

En el gran movimiento de extranjeros, la palabra es absurda en sí misma, de súbditos ingleses y de ciudadanos americanos, de cuando en cuando pasan por nuestro país personalidades distinguidas. No todas las personas que forman la corriente de turistas están en capacidad de formar juicio de nosotros. Bien pueden venir dominados por prejuicios, bien puede faltarles aquella aptitud pronta para crearse una opinión acerca del mundo que ven y que no es el suyo. No es culpa de ellos: pasar por un país extraño y en una rápida ojeada recoger las impresiones que han de servir para formarse un concepto sobre los valores externos e internos de aquel país, es un don. No todos los libros de viajes, aun los escritos por autores recomendables, sirven a este último propósito. No todos los libros son como los de Kayserling, que ha sondeado con fácil esfuerzo en el alma de su universo. Pero algunas personas siempre podrán vernos un instante y juzgarnos. Qué seremos para ellos? Somos un peño país de trópico en formación. No les impresionará del todo mal, nuestro puerto del Atlántico; pero en la ciudad cosmopolita hay muchas cosas que no son nuestras. No les será indiferente el paisaje desde el litoral marítimo hasta las ciudades centrales, un paisaje variado, en muchas de sus partes pintoresco; de cierta majestad en toda la cuenca del Reventazón, casi civilizado y humano en el vaile del Guarco. Cuando recorren nuestras calles pensarán en sus pequeñas aldeas, o mejor dicho, en sus pequeñas ciudades; cuando ven a nuestras gentes, algunas, las de los centros urbanos, ya bastantes modernizadas; las de los campos, llenas de ese aire de sencillez agreste que caracteriza a nuestro campesino, pensarán los turistas que es un mundo el nuestro que se va formando con factores no despreciables. De cuando en cuando se anuncia la llegada de hombres de negocios, de funcionarios públicos, de Jefes de Departamentos, de millonarios, de políticos.

Ahora están para llegar algunos senadores de los Estados Unidos. Estarán unas veinticuatro

horas bajo el cielo brumoso de Marzo; escutarán nuestro horizonte, se volverán a ir a su patria. Cuando estén ocupando su asiento del Senado Americano, la más severa de las instituciones del mundo actual, ¿qué pensarán estos hombres de Costa Rica? ¿Corresponderá su pensamiento a nuestro deseo, a nuestro deseo de que Costa Rica pequeña nación de América, viva en el ejemplo de su paz pura e inalterable? ¿Pertenececerán estos hombres al grupo de nuestros legítimos admiradores que levantarán la mano para conjurar las tempestades que pudieran turbar nuestra paz? Sea así: dejemos en el alma de cuantos nos visitan, cualquiera que sea su calidad, la impresión profunda de que vivimos una paz cierta. La paz que hemos edificado es lo que nos da un puesto en el respeto y en la consideración de la humanidad. Que vean ellos nuestros ferrocarriles cargados de frutas o de productos agrícolas; que vean nuestros grandes ríos sirviendo a las actividades industriales; que vean nuestros caminos trajinados por teorías de labriegos que van o que regresan de sus sembrados; que vean nuestras ciudades renaciendo de inmensos desastres o abarcando mayor horizonte, que escuchen, al pasar, el hondo ritmo de nuestros mercados, de nuestros talleres, de nuestras escuelas.

Construyamos, así, en los extraños, la conciencia que vamos edificando nosotros con paciente empeño en nosotros mismos, la de que el trabajo pacífico es lo único que nos dará en el presente y en el porvenir la fuerza moral que nos haga acreedores al juicio favorable y justo del mundo.

Todas estas gentes que nos visitan y que quieran ser discretas en juzgarnos, podrán comenzar su elogio diciendo: «Costa Rica? Yo he estado algunas horas en aquel país.» Lo que haya de bueno en su ánimo les dictará el mejor juicio que pueden hacer de nosotros.

ROMULO TOVAR

Ministro y maestro

En la diaria y constante labor de un periodista, ante el desarrollo de los acontecimientos de un pueblo, no sólo debe estar pendiente de los sucesos políticos, sociales y económicos, que importan un tema grave y delicado estudio en su discusión. Ya sea para su crítica o defensa, sino también de cualquier hecho que represente para una nación, un ejemplo cívico o humano, que debe darse a conocer para que sirva de estímulo y emulación.

Y tomando en consideración este último punto, me he de referir hoy y no con la extensión que deseara a la actitud asumida por don Tomás Soley Güell, Ministro de Hacienda, al aceptar una modesta cátedra de maestro en la Escuela Mercantil «Manuel Aragón».

Un ciudadano como el señor Soley Güell que trabaja incansablemente al servicio de la Nación, no economizando esfuerzos de ninguna especie, a fin de que su labor resulte verdaderamente beneficiosa para el país, y que aún se dá tiempo para dedicar sus horas de descanso en la noble misión de la enseñanza, no sólo es acreedor de admiración y aplauso, sino que merece que ampliamente se le considere—en estos tiempos de duro positivismo e intereses egoístas—como un hombre superior.

En sus largos años de servicios a la Republica como Secretario de Hacienda, ha demostrado palpablemente que no ha sido única y exclusivamente un simple Secretario, sino un verdadero Ministro en la más amplia acepción de

la palabra y de su significado.

Tendría que utilizar muchas cuartillas para detallar toda la obra hecha por el señor Soley Güell a beneficio de su Patria.

No satisfecho aún e incansable para ofrecer su inteligencia y su saber al bien de sus conciudadanos, dedica sus horas de reposo a la enseñanza, y desde la humilde cátedra de un maestro.

¡Mucho hay que esperar del porvenir de un pueblo cuando tienen hijos como éste!

J. PEÑA CASTRO

Cómo se distribuirá el producto del remate del campo de ensayos

El señor Secretario de Educación Pública ha enviado al Congreso el proyecto de distribución del producto de un remate del Campo de Ensayos de Orotina.

Esa distribución es equitativa, contempla los intereses de los diferentes distritos, siendo esta la mejor inversión que puede darse a aquellos dineros.

Están completados varios distritos de los cantones de Orotina y San Mateo.

El producto del remate ascendió a la cantidad de 18.395 mil colones.

La bodega de Orotina

El Ferrocarril Nacional construye actualmente una nueva bodega en Orotina para terminar la estación que es de dos pisos y que ya presta excelentes servicios.

La ciudad de Orotina ha ganado mucho con los dos nuevos edificios que han dado gran comodidad al público.

Fallecimiento de don Oscar Salazar

Después de penosa dolencia dejó de existir en esta capital, a las ocho de la mañana, el apreciable caballero don Oscar Salazar, hermano del tenor nacional Melico Salazar.

Murió a la edad de 44 años y a consecuencia de una parálisis aguda.

Al deplorar hondamente tan sensible acontecimiento, enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

No se quiere dar agua a Barrio México

La Municipalidad y un grupo de personas han recibido un desaire de la Comisión de Cañería. Se pidió para Barrio México un tubo público, mientras conceden pajas directas, y no se ha dado, alegando razones de higiene que precisamente van

contra la higiene, pues nadie puede vivir sin agua.

En Barrio Keith se estableció hace unos tres años otro tubo público y así se conjuró la crisis de agua. Y no hay desaseos, ni desperdicios, pues todos recogen el agua ordinariamente.

Y de toda suerte el agua siempre se consigue, por lo cual hay que atender a los vecinos de Colonia México.

300 discípulas en el Mauro

Gusto da ver ya la organización y disciplina que tiene la Escuela Mauro Fernández, de niñas atendida por la nueva Directora doña Esperanza Alfaro de Romero.

Con solo dos semanas de labor ya las lecciones están regularizadas. El edificio está muy limpio y la salud de las escolares es excelente.

El grupo de maestras se ha encariñado ya con su nueva directora y los padres de familia están muy satisfechos.

DE ULTIMA HORA

DON ENRIQUE CLARE candidato del Partido Republicano

De fuente que nos merece toda fe hemos sabido que anoche se reunieron los principales miembros del Partido Republicano y resolvieron, en vista de lo expuesto por el señor Jiménez Ortiz, convocar a una asamblea solemne para designar en ella la persona que deba sustituir al Lic. Jiménez Ortiz como candidato.

Las razones que puso don Carlos María para retirar su candidatura, según parece, son la carencia absoluta de partidarios y la imposibilidad de hacerle frente a una campaña sin contar más que con doce soldados y el cabo Sotela.

Se habló anoche mismo de la posibilidad de declarar electo a don Enrique Clare

re quien goza de las simpatías de los empleados públicos que le vendían sus tercerillas.

La convención karlista que ha de reunirse con ese objeto posiblemente se lleve a cabo a principios de abril. Ya veremos, pues, como recibirán los doce soldados y el cabo Sotela el traspaso que de ellos se va a hacer a manos del señor Clare.

Personalidades EN TAL DÍA... De Guadalupe del obrerismo

MARZO 18 DE 1908.—CARLOS IV EXONERA A GODOY

Fué que el gran Napoleón engañó como a un chino al señor don Manuel Godoy Alvarez de Faria Ríos Sánchez y Zarzosa, príncipe de la Paz y de Baramo, duque de Alcudia y de Sueca, ministro universal de las Españas, generalísimo de todas las fuerzas de mar y tierra, favorito de su Rey y amante de su señora—la señora esposa del Rey,—haciendo que, con el cebo de un título soberano, ofrecido en pago de su mediación, recomendase a Carlos IV cosa tan absurda como la firma de aquel tratado de Fontainebleau, mediante el cual se permitía el paso por el territorio hispano a los ejércitos franceses que habían de invadir el territorio luso. Y resultó que los ejércitos franceses lo que hicieron, mientras llegaba el instante de apoderarse del todo de Portugal, fué irse apoderando poco a poco de España, por lo cual avanzaban como se avanza por país conquistado.

Godoy propuso a Carlos IV y a María Luisa salir por pies hacia Cádiz para desde allí encaminarse a México, y aunque esto le parecía a la Reina de perlas, al Rey no le pareció ni siquiera de brillantes alboros. Carlos IV vió, por consejo del Conde de Montijo, otra manera más sencilla de escapar de la borrasca, y era esta manera la de arrojar por la borda a Godoy como se tira un saco de lastre desde la barquilla de un globo que se viene al suelo. Y en tal día como hoy, hace ciento siete años, publicó un Real decreto, dado en Aranjuez, exonerando de todos sus títulos y empleos a don Manuel Godoy Alvarez de Faria Ríos Sánchez y Zarzosa, príncipe de la Paz y de Baramo, duque de Alcudia y de Sueca, ministro universal de las Españas, generalísimo de todas las fuerzas de mar y tierra, favorito del Rey y amante de la Reina, con grande alegría de todos y profundo dolor de María Luisa.

NUESTRO TEMPLO POLITICA
Es admirable y digno de ejemplo el entusiasmo de los guadalupanos por el progreso de su ciudad en estos dos últimos años. Se nos presenta como fruto de sus esfuerzos un magnífico y hermoso templo, que gracias a los desvelos de su celoso pastor y la buena voluntad de sus fieles, ofrece toda comodidad, no solamente a los hijos de esta ciudad sino a los fieles de pueblos circunvecinos. El ornato de nuestro templo no deja nada que desear; está rodeado de dos artísticos parques que llaman la atención a los visitantes.

APRECIABLE VIAJERO
Llegó a esta ciudad, procedente de New York, el señor don Guillermo Cubero y su señora doña Edith de Cubero junto con sus dos hijos. A Limón fueron a encontrarlos sus padres don Jesús Cubero Vargas y su señora doña Liboria de Cubero. Saludamos a los recién llegados.

KIOSKO
Están para terminarse los trabajos del elegante kiosko que será honra de los habitantes de esta ciudad.

CALLES
Sus calles recién macadamizadas ofrecen toda seguridad al numeroso tráfico.

ACERAS
Sus amplias aceras que se extienden a lo largo de la calle, a un kilómetro de distancia, manifiestan el gusto de sus propietarios.

CAÑOS
Hay caños de buena construcción, asegurando la higiene de sus moradores.

PALACIO MUNICIPAL
El Palacio Municipal donde están establecidas las oficinas públicas en la parte alta y en la parte baja la Jefatura Política, Correos y Telégrafos, está a la altura de cualquier edificio público de los de la capital.

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$ 3.50 EL TOMO.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO / 7ª AVENIDA, ESTE, N° 344 / TELÉFONO N° 71.

APARTADO 638 / SAN JOSÉ COSTA RICA.

JUANA LA LARGA, novela.

DOÑA LUZ, novela.

PEPITA JIMÉNEZ, novela.

EL COMENDADOR MENDOZA, nov.

PASARSE DE LISTO, novela.

GENIO Y FIGURA, novela.

DE VARIOS COLORES, cuentos.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.



DON JOSE MANUEL CORDOBA Z.
Secretario de la Comisión de Vías Públicas y elemento valioso del Partido Unión Nacional

José Manuel Córdoba Zeledón nos representa el esfuerzo individual del obrero que por su clara inteligencia, su cultura y su constante actividad, que abre un amplio campo en la vida de los negocios como también en la vida política actual.

De temperamento batallador y de muy nobles sentimientos, José Manuel Córdoba Zeledón sobresale como un ejemplo digno para todos los obreros que aspiran a crearse una posición digna.

Sus luchas son bien conocidas, y su actuación ha fructificado en bien de la Comunidad en su alto cargo de Secretario de la Comisión de Vías Públicas. Allí ha puesto todos sus empeños y sus actividades personales para lograr un mayor beneficio a la ciudad.

En lo político ha sido un Reformista de corazón, soñando siempre con el triunfo de un ideal tan grande como grande es su propio espíritu.

Ahora como todos los Reformistas sinceros y leales, ha dado su valioso contingente a la causa del Partido Unión Nacional, porque él, como sus compañeros de lucha, comprenden que sus aspiraciones están condensadas en las del Licenciado don Cleto González Víquez. Así está contribuyendo a la defensa del Partido Reformista y a la defensa de los intereses del proletariado.

Su personalidad surge con la altivez de un hombre que cumple con su deber y que ama a su patria y desea hacerla grande, próspera y feliz.

En el día de hoy le saludamos cordialmente

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán:

- 1º.—Saludo a Milán, Marcha, Andrieu.
- 2º.—Flores de Bretaña, Obertura, Balay.
- 3º.—¡Matal, Vals sentimental, Jiménez Núñez.
- 4º.—Aida, Himno—Marcha—Danza, Verdi.
- 5º.—Gitana, Tango J. D. Zúñiga.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Próxima boda

Hemos recibido la siguiente esquela matrimonial que agradecemos: Trinidad Carvajal y Mercedes de Carvajal participan a usted el próximo matrimonio de su hija Rosario con el señor don Aurelio Brunet P.

Aurelio Brunet y Elvira de Brunet participan a usted el próximo matrimonio de su hijo Aurelio con la señorita Rosario Carvajal V.

San José, marzo de 1927.

Nos es grato anticiparnos en desear toda clase de felicidades a los futuros esposos Brunet-Carvajal.

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA
La dictadora, novela. . . \$ 3.50
Las auroras, artículos. . . 3.00
El libro del saber doliente 1.50
Todos los cánticos, poesías 1.50

LIBROS ESCOGIDOS A \$ 3.00

El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arco de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
La gallina degollada y otros cuentos, por Horacio Quiroga
Un vaso con peces de colores, cuentos, por Victor Auburtin
La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
L. "utos ácidos, cuentos, por A. H. ndez Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
La espuma del oculismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Un idilio, novela, pasta, F. Copé
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
De venta en la Librería Falco.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO
La escuela católica, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagli.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Branzas de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Capina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Fca de Queiroz.
Las guaridas del crepúsculo, por N. Pacheco.
El alma de la escuela, por Luis de Zulueta Ocio, por varios autores.

Imp. Germinal

Tanques de Hierro

vacíos 100 galones \$ 40.

Tijeretas, Colchones, Hierro

para techo 28 gs. a \$ 25-50

Hierro imitación tablilla, Canoas, Tubos, Balsa y Afrecho de Trigo

Todo a precios sin COMPETENCIA

Se vende en el antiguo local Mr. Asch, contiguo a La Proveedora

COSTA RICA EN LA MANO

cuarto de Información y Sala de Interés General

PRECIO DEL EJEMPLAR: \$ 2-00

Franco de porte a toda la República—Pedidos a

Librería Española de María viuda de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — Apartado 314

El periódico y el Pueblo

El periódico no es la representación de un individuo en particular, y casi poderos decir que ni de un círculo solamente; el periódico representa al Pueblo; es un hijo suyo que viaja frecuentemente diciendo a los extraños que en ese medio se progresa y se vive, porque además de su adelanto material cuenta a un tiempo para su desarrollo intelectual con el concurso de seres pensantes que trabajan por él.

El periódico es la palabra que aboga por los intereses de ese pueblo y que corrige sus costumbres. Es combatiente infatigable que trata serenamente y con imparcialidad, todos los problemas sociales en esa lucha fructuosa de las ideas, lucha franca de nobles tendencias que dignifica al hombre y que hace nobles a las colectividades.

Estas permanecerían estacionarias o ignoradas en el pueblo, con relación a las mayorías de las naciones que no varían sus manifestaciones por ningún medio, y por lógico resultado no las

tendría en cuenta en las distintas agitaciones de la vida social y política.

No es indispensable que las columnas de un periódico vayan siempre ataviadas de piezas literarias o científicas notables, para que la sociedad reciba sus indiscutibles beneficios; basta con que la honradez, la verdad y la buena intención tiendan a conseguir en prédica constante, la armonía, el progreso y el engrandecimiento de aquella.

El comerciante, el agricultor y el industrial los individuos de todos los gremios tienen su puesto en todas las luchas de la sociedad y en el progreso del pueblo, porque su trabajo el propio tiempo que allegan al hogar la comodidad y la alegría, laboran más o menos eficazmente por el adelanto común el primero: facilitando las diferentes evoluciones mercantiles; el segundo talande nuestros montes, fertilizando los campos y habiendo las fuentes de riqueza inagotables que nos ofrece la tierra; y todos ellos, cada uno en su esfera, contribuyen

a darle impulso a la máquina social en su fecundo movimiento progresivo.

Y han coadyuvado con su laboriosidad y fatigas al adelanto del medio en que se agitan, tienen necesidad del periódico para no permanecer ignorados y establecer con los demás comarcas la necesaria relación política, comercial, que influye de un modo tan directo en la vida de los pueblos.

Digan lo que quieran los egoístas y los retrógrados; el periódico es el alma del pueblo, la manifestación viviente de sus virtudes y la fuerza que nodera sus ímpetus en el camino del vicio.

Si en las épocas luctuosas de la guerra impera la espada y las armas de fuego, suspendidas sobre las muchedumbres combatientes, en las épocas fecundas de la paz, las ideas constituyen a aquéllas y ocupan plaza en las batallas del pensamiento por la civilización.

X. X.

MADRES:

Hay muchos preparados para

MATAR LOMBRICES

Pero que sea eficaz e inofensivo

SOLO UNO

EL ACEITE "ASTOR"

Tenemos cartas de clientes en las que nos dicen que con un frasquito han matado más de 200 lombrices.

No haga pruebas

PIDA PARA SUS HIJOS LO MEJOR

Botica Española
ASTORGA HNOS.

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE
Tesorero General.

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción.

COMEDIAS * DRAMAS * SAINETES

JACINTO BENAVENTE	
Los intereses creados / La ciudad alegre y confiada	₡ 1.00
La virtud sospechosa	1.00
Rosas de otoño / La honra de los hombres	0.60
La comida de las fieras / Los malhechores del bien	0.60
La noche del sábado / La ley de los hijos	0.60
Alfilerazos	0.50
Señora ama	0.50
La otra honra	0.50
La malquerida	0.50
Los nuevos yernos	0.50
El collar de las estrellas	0.50

M. LINARES RIVAS	
La raza	0.50
Como buitres	0.50
La garra	0.50
El marido de la estrella	0.50
Fantasmas	0.50
Como hormigas	0.50

G. MARTINEZ SIERRA	
Juventud, divino tesoro	0.50
Para hacerse amar locamente	0.50
Madrigal	0.50
Madame Pepita	0.50
Vida y dulzura	0.50

P. MUÑOZ SECA	
El llanto	0.50
El ardid	0.50
El conflicto de Mercedes	0.50
Las hijas del rey Lear	0.50
La pluma verde	0.50

CARLOS ARNICHES	
La honra de don Juan	0.50
¡Qué hombre tan simpático!	0.50
Las lágrimas de la Trini	0.50
El último mono o el chico de la tienda	0.50

J. y S. ALVAREZ QUINTERO	
Los leales	0.50
El ilustre huésped	0.50

FEDERICO OLIVER	
El azar	0.50
El pueblo dormido	0.50
Los cómicos de la legua	0.50

MARCELINO DOMINGO	
Vidas rectas	0.50
El pan de cada día	0.50

J. FERNANDEZ DEL VILLAR	
Mimi Valdés	0.50
Colonia de lilas	0.50
La prudencia	0.50

OSCAR WILDE	
Una mujer sin importancia	0.50
Un marido ideal	0.50

DIVERSOS AUTORES	
... ¿Y después?, Felipe Sassone	0.50
No hay burlas con el amor, Alfredo de Musset	0.50
Manolito Pamplinas, José M. Granada	0.50
La dama salvaje, E. Suárez de Deza	0.50
La hija del orlo, G. D'Annunzio	0.50
La galana, Pilar Millán Astray	0.50
La nave sin timón, Luis Fernández Ardavin	0.50
Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena	0.50
Madame Butterfly, V. Gaborondo	0.50
La española que fué más que reina, E. Contreras Camarero	0.50
Trabajos de amor perdidos, W. Shakespeare	0.75
Cuento de amor, Ernesto Martín	0.50
L'Enigma, Paul Hervieu	0.50
Las tenazas, Pablo Hervieu	0.75
La jaula, Luciano Descarves	0.50
No hay burlas con el amor, Calderón de la Barca	0.50
Amor después de la muerte, Calderón de la Barca	0.50
Todas estas obras están a la venta en la Librería Falco	

Nuevos telegrafistas

- Gonzalo Fernández, Desmote.
- Lorenzo Torres, Guápiles, interino.
- Hugo Blanco, Auxiliar, Central.
- Roberto Soto, Radio Sabana.
- Roberto Rodríguez, Radio Sabana.
- Eliseo Parra, Siquirres.
- Leonel M. Matamoros, 2º auxiliar.
- Santos González, Alajuela.
- Islam Cordero, Atenas.
- Dora Mora de Rojas, San Pablo de Tarrazú.

Construcciones

Me hago cargo de toda clase de construcciones, preparación de planos y presupuestos.

JOSÉ FABIO GARNIER

El proceso por calumnia contra Lord Gladstone

Se probó que no había motivo para las acusaciones

Pocos casos legales de los últimos años han sido seguidos con tan creciente interés por la mayoría del público británico, como el juicio por calumnia entablado por el capitán Peter Wright, autor y periodista, contra Lord Gladstone. Como muy bien se sabe el difunto Mr. W. E. Gladstone, padre de Lord Gladstone y uno de los más grandes estadistas británicos, era un hombre de las más grandes convicciones religiosas y del más alto carácter moral.

Jamás le tocó el aliento del escándalo; pero el capitán Wright, en uno de sus libros, le imputa ciertos actos privados que eran inconsistentes con sus manifestaciones públicas y con la actitud que, según se sabía en general, adoptada en ciertas cuestiones.

Mr. Gladstone—ha dicho el capitán Wright— estableció la gran tradición... de hablar en público el lenguaje de los principios más altos y escritos, mientras en la vida privada perseguía y poseía toda clase de

mujeres. Ante esto, Lord Gladstone escribió al autor grave acusación calificándole de «embustero, cobarde y mentecato», y después, en una carta que dirigió al Secretario del Bath Club, dijo que el Capitán Wright era un «individuo asqueroso». Cuando se vió el caso ante los Tribunales, Lord Gladstone alegó justificación, y tras un juicio que duró cinco días el jurado falló en su favor.

Durante la vista de la causa se probó que no había la menor prueba efectiva de las acusaciones hechas por Mr. Gladstone y Lord Gladstone tiene, no sólo la satisfacción de haber ganado el pleito entablado contra él, sino la de haber purificado completamente el nombre de su padre. El Presidente del Jurado al darse cuenta del veredicto, declaró: «Deseamos añadir que nuestra opinión unánime es que las pruebas que se nos han presentado han vindicado completamente alta reputación moral del difunto Mr. W. E. Gladstone».

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

Finanzas - Estadística - Italiano

Organizado ya este Colegio, comunicamos a todos los alumnos que las clases dieron principio el lunes 7 del mes en curso.

El señor Secretario de Hacienda, don Tomás Soley Güell y el Prof. don José Guerrero, empezarán el desarrollo de sus programas el lunes 14 del presente.

Las clases de italiano, absolutamente gratis y a cargo del Prof. don José Fabio Garnier, también se iniciarán el lunes entrante.

ANDRES BOZA CANO
Director

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

La Moda Elegante Ilustrada

es la mejor Revista de señoras

Publica más de 120 modelos en cada número. Últimas creaciones de París y Londres, en modelos para señoras, señoritas y niños y ropa blanca. Prácticas y elegantes labores, amena literatura, conocimientos, curiosidades, recetas, etc. Plana de patrones trazados de los modelos intercalados en el texto. Regalos a las suscriptoras de año de dos interesantes y morales novelas y un patrón cortado. Regalo a las suscriptoras de medio año de una interesante novela. Pidan boletín de suscripción y números de muestra a la Administración.

De venta en la Librería Falco * Precio ₡ 0-75 el ejemplar

Fueron asaltadas las oficinas de los Licenciados don Fabio Baudrit, don Cleto González Víquez y Compañeros

Los ladrones cargaron con máquinas de escribir, dinero, documentos y otras cosas más

La sorpresa de hoy en la mañana fué la noticia de haber sido asaltadas las oficinas del Licenciado don Cleto González Víquez y compañeros durante la noche que pasó.

El hecho ha llamado mucho la atención, no solo por tratarse del Licenciado don Cleto González Víquez, candidato a la Presidencia del Partido Unión Nacional, sino por encontrarse dichas oficinas en lugar muy céntrico de la capital, en una avenida que hasta muy altas horas de la noche es transitada por autos y policiales del servicio nocturno.

En dichas oficinas se ha cometido un robo de mucho tamaño. Habiéndose llevado del Lic. Martín C400, de la del Lic. Baudrit C400 y de la del Lic. J. A. González C200 y muchos objetos valiosos. Los autores de este he-

cho escandaloso abrieron la puerta que da a la sala de recibo del Licenciado Baudrit. Luego abrieron las puertas interiores, como también las de la oficina de don Cleto.

Una vez allí, como si estuviesen ávidos de llevar a cabo un plan determinado, revolviéron todo, llevándose dinero, algunos objetos de valor y posiblemente papeles.

Es de notarse que los ladrones arrojaron al pequeño patio que hay en el interior del edificio, el estuche donde don Cleto guardaba unos anteojos.

De la oficina del Lic. Baudrit también se llevaron algunos objetos, entre ellos una máquina de escribir.

Fué un verdadero asalto.

Los ladrones obraron con toda tranquilidad, seguros de que ningún gendarme les sorprende-

ría, porque, por lo general, siempre ocurre esto en nuestra ciudad.

Hoy en la mañana el Licenciado González Víquez se encontró con que las puertas de su despacho estaban abiertas, lo mismo que las del Lic. Baudrit. Inmediatamente vió el desorden en su oficina.

Tan pronto se descubrió el robo se buscó al General Pinaud para que procediese a las investigaciones del caso, y también se mandó a buscar al Juez Lic. Moya para que proceda en sus atribuciones a levantar la información respectiva.

Este hecho ha causado profunda indignación en los amigos del Licenciado González Víquez.

Las investigaciones se comenzaron hoy en la mañana y del resultado de ellas informaremos en su oportunidad,

La manifestación del domingo a favor de la causa constitucionalista de Nicaragua

El Gobierno concedió el respectivo permiso para verificar el domingo próximo en esta capital una manifestación pública de adhesión a la causa constitucionalista de Nicaragua.

Los manifestantes se reunirán en el Templo de la Música a las siete de la noche donde se pronunciarán discursos por oradores nicaragüenses y nacionales.

El permiso para esa manifestación fué concedido a don José Angel Zeledón, uno de los organizadores.

El miércoles es la primera reunión de la Cámara de Agricultura

La Directiva de la Cámara de Agricultura fundada ante noche celebrará el miércoles próximo a las ocho de la noche su primera sesión.

En esa sesión se continuarán las labores para solidificar la nueva Cámara, de la que es su presidente don Ricardo Güell.

Son varios los importantes proyectos que tiene en mira desarrollar esa Institución tales como el de carreteras y caminos, la explotación de la agricultura y el apoyo a la nueva Escuela de Agricultura.

PARTIDO UNION NACIONAL

La noticia de última hora publicada en el «Diario Republicano» de ayer, referente a una reunión cletista en la que se habló de sustituir al Lic. González Víquez por don Oscar Rohrmoser, es absolutamente falsa y constituye una de tantas patrañas que está usando el enemigo, en la convicción de su inevitable derrota.

Manuel Castro Quesada
Jefe de Acción

San José, Marzo 18 de 1927.

Mañana principia el gran turno en la Iglesia de la Soledad

Los vecinos de la Soledad estarán mañana de fiesta lo mismo que el domingo. En la parroquia se ha organizado un gran turno feria que principia el sábado por la noche.

Todos los turnos de la Soledad siempre resultan muy concurridos, por la variedad de diversiones. Para el de mañana y domingo se ha preparado un escogido programa, pues es el deseo de los organizadores que resulte como los anteriores.

El tren excursionista de esta tarde a Puntarenas y la carrera de maratón

A las cinco la tarde de hoy sale para Puntarenas el tren excursionista organizado por el Club S. O. T. La Libertad, que regresará el domingo a la misma hora.

Este tren se corre con motivo de la carrera de Maratón que el mismo club ha organizado al Puerto y que como hemos informado sale a las tres de la tarde de la esquina suroeste del Parque Central.

Hay inscritos para esa carrera nada menos que 14 deportistas.



TEATRO NACIONAL

MAÑANA SABADO

A las 8-30 de la noche

Segunda audición poética de la gran artista de la declamación

Berta Singerman

En el nuevo programa figuran: «Relatos de tres Cardenales» de Julio Dantas y «La Bestia de Oro» de Rafael López.

Luneta o Butaca	6.00	Galería Central	1.50
Palco Galería 1ª fila	3.00	Galería lateral	1.00
Palco Galería 2ª y 3ª fila	2.00		

DOMINGO UNA GRAN AUDICION A LAS 8.30 DE LA NOCHE CON NUEVO PROGRAMA

Treinta obreros que madrugan en el Teatro Raventós

Ya se están rellenando con hormigón las paredes del nuevo teatro. Para activar las labores se citó hoy a los peones que quisieran para las cinco de la mañana reconociéndoles extras y no faltaron, pues el deseo de ganar bien los alienta y allí los obreros se muestran satisfechos de la dirección que reciben por parte de don José Fabio Garnier, arquitecto que dirige la construcción y de don José Mendoza, primer encargado.

Se trabaja por dejar el alar y la este concluidas antes de dos meses.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

La conferencia de anoche

La conferencia dictada anoche por el Reverendo Angel Archilla Cabrera, orador portorriqueño, revistió tanto interés como las anteriores.

Un selecto auditorio, de ambos sexos, invadió el espacioso local para escuchar la palabra sensata y clara del ilustre orador, quien desarrolló un tema magnífico sobre la traición de aquellos que se hacen llamar amigos. «Cria cuervos y te sacarán los ojos» fué el tema, y en realidad debemos confesar que el conferencista mereció la aprobación unánime de los centenares de oyentes, quienes salieron muy bien impresionados.

LAS MEJORES OBRAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Declaración de una lumbrera médica

El Dr. Hutchinson en su tratado sobre las enfermedades de la infancia (2ª edición, página 39):

La leche en polvo es asegúradamente más digestible q' la leche usual, porque la desecación parece haber transformado la caseína, impidiendo que forme un espejo cuajo. La mejor leche en polvo que yo conozco es GLAXO, la cual es bien digerida por los niños de pecho aun si es' tán enfermizos, a la cual se ha añadido crema y lectosa; contiene todos las hidratos de carbono en forma de azúcar de leche.

GLAXO

Recogemos el guante, señores sacerdotes

Los señores sacerdotes, Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced, Roberto López, Coadjutor de la misma, y Víctor Manuel Arrieta, párroco de San Pedro, nos lanzan un reto para una discusión pública, expresándose en los siguientes términos:

«Podría el Reverendo portorriqueño, si tiene interés en la fe, en lugar de mezclar sus errores artificiosos en conferencias populares, exponer claramente su doctrina y aceptar una discusión honrada, juiciosa y serena, sin insultos ni calumnias».

Señores sacerdotes, no hemos venido para provocar contiendas y sostener controversias, pero ya que lanzáis el reto, no podemos ni debemos rehusarlo, y por lo tanto, sencilla y humildemente os contestamos:

Recogemos el guante, señores sacerdotes.

Siendo vosotros, como lo pretendéis ser, autoridades dogmáticas, hombres de ciencia, y por ende, personas muy capaces, os adelanto una victoria resonante. Pero no obstante, aprenderé de vuestra ciencia, tendré placer al recordar mis años del Seminario y evocaré el recuerdo de mis maestros jesuitas.

Solamente os impongo una condición al aceptar vuestro reto, y es, que la discusión deberá celebrarse en público y sitio amplio donde pueda congregarse el culto pueblo costarricense, quien habrá de ser nuestro juez.

Elegid, y a vuestras órdenes,

Angel Archilla Cabrera

Plaza de Toros de San José

Domingo 20 de Marzo de 1927

A las 3 y media p. m.

COLOSAL CORRIDA DE TOROS

MINUTO Y LAVERDE en competencia

MAGNIFICA CUADRILLA DE BANDERILLEROS

5 Bravísimos toros 5 — 2 de reserva 2

SE ACABARON LAS CORRIDAS! — PRECIOS POPULARES

Automóviles que Ud. verá por primera vez

Los nuevos carros FORD, modelo TUDOR SEDÁN — Pase a verlos. — ARANGO & Co., S. A.



EL MONSTRUO

Todavía los dolores no eran intensos ni frecuentes, y entre uno y otro, María del Carmen revivía con la conciencia los últimos años de su vida, deteniéndose, a modo de expiación, en recuerdos más mortificadores aún que el dolor físico. Cada vez que sobrevinían las contracciones, arqueaba el cuerpo y veía la imagen de la Virgen de las Angustias puesta sobre la cabecera de la cama; y tras la mirada se le iba el alma íntegra en una plegaria que era petición de gracia para sus extravíos pasados y un hijo sano, un hijo perfecto, un hijo que pudiera mirar sin horror para vivir de una vez junto a él la vida maternal, libre en absoluto de concupiscencias, apetecida con ansia mística desde hacía mucho tiempo... desde antes del último pecado.

¡Ah, cómo pasaba por su memoria la pavorosa caravana; cómo escocía en el corazón recordar el momento en que sobre aquel mismo lecho de sus primos roscos se arrojó ante la virgen para pedirle con egoísmo y piedad que se llevase del mundo a los monstruos! Y ahora, en el umbral del nuevo desgarramiento de su ser, ¡con cuán fervoroso sobresalto pedía perdón; perdón para su sensualidad origen indudable de su desdicha; perdón para su vanidad de mujer no resignada a ver desprenderse de sus entrañas horrendos seres con los pies torcidos, los huesos blandos, los ojos casi juntos en la estrecha frente simiesca y las bocas babosas, viejas ya, degeneradas antes de que el menor signo de vida pasara por ellas...! Y los recuerdos eran tan lancinantes, que deseaba la llegada de los dolores fuertes donde el ser necesita encontrarse todo para resistirlos.

Joven, mimada, casi rica, enamoróse cerca aún de las puertas de su infancia de un primo hermano suyo, y fueron inútiles las prohibiciones, las exhortaciones. Otros más ricos y más gallardos la asediaban; pero en cuanto su primo llegó, sólo para él fueron sus preferencias. Tal vez, en el fondo, aquel amor fuese una desviación recóndita del gusto que por sí misma había sentido siempre. ¿No soportó cien veces en el colegio castigos por estar horas y horas arrobada ante el espejo contemplándose? Todo en sí le placía: el cuerpo elástico de voluptuosos movimientos, la piel amburina, la honda somnolencia de sus ojos, la echora turgenia del cuello jaspeado de suaves líneas azules, su pelo, su voz de lánguidas cadencias. Y en Enrique, sin darse cuenta cabal, descubrió y gustó sus propios encantos traspuertos al otro sexo. Nada pudo contra su tenacidad. Casi fue ella quien estrechó las distancias y trasmutó en pasión el abandono del parentesco. Ni consejos ni amenazas sirvieron de nada. La boda se realizó; y los primeros tiempos fueron para ellos una dicha muelle, entre cojines, entre penumbras. Hasta su madreles estorbaba, y dejó de visitar hasta a sus amigas más íntimas para abismarse con él en una soledad al-

ternativamente desfalleciente y excitada. Y a veces, a la luz roja y tenue de las bombillas «de estar solos», le ponía la mano sobre el bigote, cubriéndoselo, le echaba una de sus trenzas sobre la frente, y le decía.

—¿Cómo te pareces a mí... ¿Cómo te pareces a mí... Pero vino el primer hijo, el primer monstruo, y el odio penetró con él en la casa. Al principio fué un odio extraño, disfrazado aun entre las plácidas violencias del amor. Las caricias adquirieron brusquedad muda; los dos se hacían daño y se quedaban de pronto mirándose con sorpresa, y en varias ocasiones, el llanto ganoso del monstruo los enfrió y los separó, como diciéndoles: «No tenés derecho; yo soy vuestra obra.»

Cuando se anunció el segundo hijo, establecióse entre ambos una tregua tácita, tras la cual el odio trocóse en repulsión, en íntima creencia de que «el otro» era el culpable único de llevar al secreto de su ser los gérmenes o el molde horrendo donde la figura humana adquiría aquella torción, aquel emblecimiento de las facciones, aquella fofa viscosidad ante la cual confundíanse, el miedo y el asco. El segundo fenómeno fué más espantoso aún, porque ni siquiera tenía en re los párpados las dos claridades gelatinosas de agua estancada largo tiempo; era ciego, y su boca torcida, parecía esforzarse para recoger antes una lágrima turbia, casi opaca, con que las cuencas vacías llovaban de continuo su destín. Antes de entrar en la habitación, María del Carmen necesitaba realizar un esfuerzo heroico, y a veces, en la sombra, sentía la cólera frenética agarrarle las manos hacia aquellos rudimentos de vida. Sus mismas entrañas de madre los repudiaba. Ni un latido tenía que les fuera para ellos su corazón. Su gusto fino de voluptuosa, que se había estrechado con los contactos suavísimos, padecía ante la abominable fealdad... Y ahora, entre dolor y dolor, en los umbrales del nuevo parto, se preguntaba: «¿Seré yo así por dentro? ¿Habrá sido mi pecado estéril? Y volviéndose a favor del atezante sufrir hacia la madre angustiada de Cristo, pedía y exigía casi a la vez:

—¡No, Virgen Santa... no será así!... Ahora será un hijo como los demás, para que yo pueda ser buena... ¡Mira que no gocé en el pecado! Que si pequé fué por redimirme, por ser madre... Mira que si me lo concedes no volveré a buscar fuera de tí el goce nunca más... ¡Nunca más!

Un dolor más perentorio cortó un segundo su vida mental, tras él se quedó adormilada, suspensa en ese límite misterioso que separa la conciencia del sueño. Pero la beatitud duró poco. Lentamente, el pensamiento venía de muy lejos, armado de recriminaciones... Sí, ella no se atrevió a estrangular a los dos monstruos, mas se prosternó ante la Virgen para pedirle que se los llevara... Y tuvo la hipocresía de pedirle en el propio nombre de los engendros,

como si pudiera engañar a la Virgen... ¡Ah, cuántas veces en la calle, al ver a una mujer cualquiera con un niño le envidia la hizo palidecer!... Y después, cuando entró el invierno y abrióse una noche la ventana y los monstruos amanecieron con el frío febril de la pulmonía, ¿no había seguido paso a paso, con una ansia recóndita, desfigurada ante los otros, las peripecias de aquella absurda contra la muerte de las dos pesadillas vivas? Sí, sí; no cabía negarle nada a su interesora cerca de Dios, para que escuchase el voto que hacía la hoy cada una de las células de su materia, cada uno de los átomos de su alma:

«No estaba segura de haber sentido abrirse la ventana y entrar la cuchilla glacial... De lo que sí estaba segura es de su alegría al verlo morir y de que sólo se sintió libre de una vergüenza injusta cuando cerraron las dos ojitas para siempre... Y cuando los días se amontonaron entre el recuerdo y ella, pasó semanas enteras sin acordarse de que ya los gusanos habrían nivelado la fealdad salida de su vientre con la hermosura de los más bellos que fueron en el mundo... Pero, en cambio—y este fué su mérito, Virgen Santa—, extirpó las inclinaciones hacia el placer, le cerró la puerta al marido obligándole a buscar en la calle cauce para su juventud y no volvió a mirarse en otro espejo que en el de su empañada conciencia... No fué hasta mucho más tarde, y libre de toda mancha de deseo carnal, cuando en su alma nació la idea de tener un hijo, un hijo sano, que acompañara para siempre su castidad, un hijo florido que entrase en su corazón por el camino de los ojos, un hijo por quien pudiera renunciar a sí misma y en quien pudiera ver, ya sin impureza, algo de su ser renaciente.»

Desde lo más hondo del ser un nuevo dolor avanzó poseyéndola íntegra en breves instantes. Ya era un dolor de los fuertes, y sin embargo, no quiso llamar; en la habitación de al lado estaban su cuñada y la comadrona. Su bisbiseo incansable llegaba hasta ella como un ruido de agua. Pero no gritó, necesitaba estar sola para devanar hasta el fin la madeja de su conciencia. Era una voluptuosidad triste revivir aquel pecado sin alegría y detenerse en la misma puerta de su esperanza cuando el misterio de sus entrañas iba a revelarles si ella era el monstruo incubador de monstruos, o si la Virgen aceptaba la ofrenda de su vida joven aún... De nuevo libre del dolor, recordó el año en que vivió casi automáticamente, y cómo Enrique llegó a ser para ella un pariente inoportuno a quien sólo se ve en la mesa. Recordó que la idea de tras pasar el pecado para ir hacia el único bien donde hallaría tranquilidad para su alma y para sus sentidos surgió en su mente de pronto, al despertar un día, como si el sueño la hubiese ido larvando a espaldas de su conciencia y se la ofre-

ciase ya viva e irisada del sol matinal... ¡Ah, cuán familiar parecióle en seguida aquella idea que en otros tiempos hubiese espantado a su moral! Pero, ¡qué le importaban la inmoralidad ni la traición si merced a ellas podría ser del todo desgraciada o feliz! ¡Qué le importaban un hombre o varios hombres, si no era la mujer sino la madre fallida, quien iba a buscarlos...! Sólo tres cosas exigía de él: que fuese fuerte, que fuese saludable, que fuese desconocido... Con enérgica sagacidad meditó y desarrolló su plan. Enrique, ebrio de libertad, no coartaba la suya. Se inventó un padecimiento e hizo que le recetaran unas aguas. El balneario estaba muy lejos, en el otro extremo del país; era preciso pasar por varias ciudades antes de llegar a él, detenerse en hoteles propicios a la ocasión. Durante el viaje más de una vez se sorprendió al ver que las cosas se sucedían según sus previsiones. El encuentro fué una noche, en un comedor provinciano. El hombre comía casi frente a ella y bastó una sonrisa para soliviantarle. Era un mozo recio, de aspecto algo brutal, más cerca del pueblo que de la clase media. Al salir la calle no tardó en sentir sus pasos seguirla, y poco después, luego de algunos titubeos, oyó su voz bronca alterada por ese miedo que aún los hombres menos débiles sienten ante la mujer deseada, invitarla al teatro.

Ella no aceptó, pero poco después estaban de regreso en el hotel y lo sentía acercarse por el pasillo a pasos tácticos y empujar a la puerta. El drama ocurrió en la sombra y terminó antes de que el alba dibujase ningún objeto. El se fué y despareció en el torbellino de la vida para siempre; ella quedó atónita, estupefacta de que las huellas moradas de los zarpazos viriles subsistieran en los brazos y en el cuello cuando el recuerdo de sus facciones habíase ya borrado... Y luego vino el curso de los días incabables, llenos de remordimiento y de ansiedad, hasta que tuvo la certeza de que su falta no era estéril... ¡Ah, cuántas floraciones insospechadas abriéronse en su espíritu entonces! ¡Con qué solicitud se cuidó a sí misma, cual si fuera la urna depositaria de un tesoro! ¡Con cuán perfecta cautela se sobrepuso a sus náuseas, a su falta de apetito, y atrajo a los dos meses, una sola vez, fingiéndose mareada por los licores de una comida fuerte, a aquel pálido eco de ella misma llamado Enrique con quien se había casado. ¡No, no, tanto sufrir, tanto llorar y tanto contener luego las lágrimas; tanto esperar e imolar a la Virgen no podían ser baldíos!

Una mano de hierro ateznó terriblemente sus entrañas y un grito se escapó de su boca. El bisbiseo de agua cortóse, y las dos mujeres acudieron. Retorcida por el sufrimiento, con los ojos fuera de las órbitas, María del Carmen gemía palabras infantiles de inmenso dolor —¡Ay, me muero... me muero... No puedo más!

Grandes Conferencias Populares

En el amplio local, Calle 3ª, frente al Hotel Continental
(25 varas al Norte de la Imprenta Alsina)

Esta noche a las 7-30

El célebre orador portorriqueño

Revd. Angel Archilla Cabrera

seguirá una serie de importantes conferencias populares, versando sobre temas de palpitante interés público.

TODAS LAS CONFERENCIAS SON PARA AMBOS SEXOS

Tema de hoy:

Transformaciones maravillosas y gloriosas

Durante los últimos 50 años se han realizado por la ciencia conquistas más maravillosas y de una importancia más trascendental que en todos los siglos anteriores. El saber humano, chispa de lo divino, por sus descubrimientos e invenciones asombrosas está transformando el mundo entero, imprimiéndole derroteros completamente nuevos y cada vez más gloriosos. Hasta las cosas inútiles —los deshechos y los desperdicios, y aún las mismas escorias de la naturaleza— bajo la magia sorprendente de la química, se van transformando en elementos útiles y valiosos de la sociedad.

De igual modo la nueva ciencia de la sociología—eco de la voz divina—va proclamando a voz en cuello, las grandes y magnas posibilidades de una completa y perfecta rehabilitación para todos los seres desgraciados y desafortunados, que por uno u otro motivo, hayan caído en el abismo profundo del desaliento, de la desesperación o de la misma criminalidad.

En su conferencia de hoy demostrará gráficamente el señor Archilla algunas de esas transformaciones milagrosas. No pierda Ud. la ocasión de oír esta importantísima conferencia.

Todos están cordialmente invitados.

Venga usted. Invite su familia.

ENTRADA LIBRE

—Dale un poquito de cloroformo... Así... ya va a venir... ayúdame.

—Aspira fuerte... ¡Ya está!

—Sí; tengo preparadas la seda y las tijeras... ¡Ah, otro... otro monstruo!

El alma de María del Carmen camino del sueño, presintió las palabras fatidicas, porque algo se agitó en sus ojos, en su boca. Luego quedó inmóvil en un angustioso sopor, mientras le prodigaban cuidados y arreglaban la horrible criatura gemebunda.

—Vamos a dejarla un poco tranquila, dijo la cuñada.

—Yo la encuentro febril. Avisaremos en seguida al doctor... ¡Siempre llega tarde...! No, póngalo en la cuna para que no le estorbe.

—¡Si al menos hubiera nacido muerto!

En cuanto estuvo sola María del Carmen recobró su alma, pero arrebatada por una cólera tan fría que quemaba. «¡Puesto que la Virgen no había querido interceder no le pediría nada; puesto que la condenación era segura, no serían sus preces sino sus manos las que librarían de la existencia al último fenómeno puesto por el pecado en su ser. Así descubriría por su crimen el estigma de sus entrañas... Rechazando su dolor incorporóse y se puso de pie. Quiso andar y no pudo. Las llamas de sus ojos y las manos agarradas, tendíanse hacia la cuna donde un bulto rebullía entre vagidos agrios. Una onda cálida que le vaciaba la vida, pero no la ira, escapábase de su ser; y al intentar aun otro esfuerzo para dar un paso, cayó.

Allí la encontraron media

hora más tarde, exagüe, fría ya. La cara de lili blanca estaba vuelta del lado contrario al monstruo, como si no hubiese querido verlo en el postrer momento. Y la muerte misma parecía bella, armoniosa y fragante junto aquella forma vil de la vida, que lloraba entre blondas la desgracia de haber venido al mundo.

A. HERNÁNDEZ CATA

LA NOVELA IDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
- 2 Flarecimiento, por Federico Montseny
- 3 Abnegación, por José Santurio
- 4 Hermoso, por Salvador Cordon
- 5 Las santas, por Federico Montseny
- 6 Mi hermana, por José Martín
- 7 El redentor, por Isaac Pacheco
- 8 ¡Bañadad!, por Federico Urales
- 9 El caudillo, por F. Barthe
- 10 Julián, por Adrián del Valle
- 11 El hijo de nadie, por Federico Urales
- 12 El amor nuevo, por Federico Montseny
- 13 El arce, S. Palacio / ¡Al jabalí!, S. Cordero
- 14 Madre, por Antonio Maymón
- 15 Naufragio, por Adrián del Valle
- 16 Redimida, por Fernando Claro
- 17 Amor malido, por Federico Urales
- 18 Madrina de guerra, por José Martín
- 19 ¿Cuál de las tres?, por Federico Montseny
- 20 El hereje, por José Santurio
- 21 La bella aldeana, por Federico Urales
- 22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo
- 23 ¡Madre!, por Rogelio Anaya
- 24 Los hijos de la calle, por Federico Montseny
- 25 Pacto de culpa, por J. Castell Serra
- 26 El pecado del amor, por Ricardo Vajó
- 27 Las dos sin mí, por Federico Urales
- 28 Amor y sacrificio, por Salva Palacio
- 29 Maternidad, por Federico Montseny
- 30 Esperanza, por Ignacio Corseto
- 31 Pigmalión, por Carlota O'Neill
- 32 Peregrino de amor, por Federico Urales
- 33 La alondra, por Ángela Graupera
- 34 El otro amor, por Federico Montseny
- 35 Cielo y tierra, por F. Caro Crespo
- 36 Jaguar con fuego, por Federico Urales
- 37 Camelanga, por Adrián del Valle
- 38 El drama de un amor vulgar, J. Santurio
- 39 La última primavera, por Fed. Montseny
- 40 El triunfo del amor, por David Diaz
- 41 El suicidio de dos enamorados, F. Urales
- 42 La venganza de Jaime, Ángela Graupera
- 43 Resurrección, por Federico Montseny
- 44 Cómo se ama, por José Engles
- 45 Flores con y sin espinas, por Fed. Urales
- 46 Arrapán, por Adrián del Valle

Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la cartulina está ilustrada con un magnífico dibujo suizo a la vez. Se venden en la LIBRERÍA FALCO de los Esclavos, ejemplar.

Libros y revistas

EL AVENTURERO

DE AMOR

Hemos recibido esta hermosa novela de Han Ryner, el insuperable autor francés, editada por «La Revista Blanca».

Un argumento apasionante y originalísimo, liga la atención del lector desde la primera hasta la última página.

«El Aventurero de Amor» es un hombre inquieto, romántico, sediento de vivas heroicidades, que se lanza a una aventura amorosa extraordinaria. Busca a la mujer en sus manifestaciones ideales, huyendo de la rutina, ansiando lo excepcional y amando lo sublime. Un singular anuncio, inserto en un periódico, inicia la extraña y amenísima aventura.

En esta novela Han Ryner, del que conocíamos la obra filosófica, aparece como un fuerte novelista de pasiones, de problemas amorosos y creación de caracteres. La figura de Valentina, la orgullosa maculada, maculada ante los prejuicios sociales, no maculada en su alta conciencia, de mujer fuerte, para la que la maternidad libremente deseada y al margen de la consagración legal, es un placer y un orgullo que la sociedad le obliga a comprar caro; la figura de Valentina, repetimos, es la más magnífica, lograda y admirable silueta femenina que se ha trazado en literatura. Pedro, el aventurero de amor, que sabe amarla reconociéndola ideal y haciéndola a su vez empeñarse en otra aventura, es otro acierto indiscutible. Y la novela, fuerte novela plébrica de pasión y de arte, el acierto máximo.

«El Aventurero de Amor» publíquese antes en español que en francés. Se trata, pues, de una obra nueva, de

la que el público de habla española será el primero en gustar las primicias y las innumerables bellezas.

Un volumen de 250 páginas, 2.50 pesetas. Pedidos a Administración de «La Revista Blanca», Oliveras, 30, Guinardó.—Barcelona.

LA REVISTA BLANCA

Oliveras, 30, Barcelona (Guinardó).—El número 90, correspondiente al 15 de febrero, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

«La Guerra, el Socialismo y el Proletariado» (II y III): Max Nettlau.—«El Aventurero de Amor», cap. IX: Han Ryner.—«Sobre la actual crisis económica y política que sufre el mundo»: Federico Urales.—«La vida en París»: Ch. Malato.—«La sencillez»: I. M.—«Efemérides del pueblo»: Soledad Gustavo.—«Para preparar la sociedad futura» (VII): J. Grave.—«Lecturas»: Federica Montseny.—«El año de Petrarca»: Pedro de Nolhac.—«¿Existe en Marte vegetación?»: Pablo Becquerel.—«Páginas escogidas»: José López de la Vega.—«El Caballero de La Barr»: novela (continuación): Miguel Zevaco (traducción de Soledad Gustavo). SUPLEMENTO: «El Aventurero de Amor».—«La Novela Ideal». «Noticias de Inglaterra». «Comentarios». «Las direcciones de nuestros corresponsales». «Un comunicado». «La muerte de Caro Crespo». «Reflexos de El Mottin». «Historia Universal del Proletariado». «Papel recibido». «Para facilitar la adquisición de «La Revista Blanca». «Del momento». «Suscripción pro presos». Notas administrativas.—Folleto encuadernable: 16 págs. de la gran obra «La Reacción y la Revolución», de F. Pi y Margall.

La Unión Latinoamericana

Está nuevamente de actualidad la vieja aspiración de la unión latinoamericana. El movimiento de protesta contra el imperialismo norteamericano, suscitado a raíz de los recientes sucesos de Nicaragua, ha revelado que en la prensa y en las personalidades de todas las tendencias políticas y sociales del continente reina unanimidad de pareceres en lo que respecta a la condenación del allanamiento de la independencia de esa república americana.

Evidenciada así, la solidaridad moral de la opinión de toda la América Latina, se considera que se encuentra ya consolidada, en el sentir general, la anhelada unión latinoamericana que muchos la presentan como una fuerza capaz de imponerse a las audacias del imperialismo yanque, al que se acusa de pretender avasallar a los pueblos de la América Central y del Sur.

Conviene establecer, previamente, que en los atropellos a su soberanía que sufren algunas naciones del continente, no toda la culpa corresponde a los invasores. La falta de cultura política de esos pueblos favorecen la perpetuación de oligarquías y el entronizamiento en el poder de cínicos aventureros. Estas oligarquías y estos políticos logreritos no vacilan en vender a sus patrias; en forma de vergonzosas concesiones a los financistas de Wall Street, ya sea por mero afán de lucro personal, o para conseguir recursos para mantenerse en el poder. En este sentido, creemos que la ame-

naza del imperialismo no puede existir en un país que sepa mantener su dignidad nacional y en donde el adelanto cívico de sus ciudadanos no permita que sus mandatarios celebren convenios con las naciones o los particulares extranjeros, que que vulneren la soberanía de la nación. Es que, como bien dijo Arturo Capdevila, sólo se respeta lo respetable; y el pueblo que tolera que sus gobernantes enagenen el patrimonio nacional pierde el derecho al respeto de los demás pueblos.

El poderío material de los Estados Unidos es muy lejano de ser un peligro para los países del sur del continente.

Puede ser fuente de innumerables beneficios, como lo fueron las inversiones de capital británico en la Argentina, siempre que en cada nación exista en sus ciudadanos el suficiente patriotismo necesario para hacer respetar la independencia nacional.

La imponente grandeza económica de los Estados Unidos se debe en gran parte al hecho de que ese país constituye en realidad una confederación de 48 estados que comercian libremente entre sí, la América Latina, en cambio, está dividida en 20 naciones, que se llaman «hermanas» y que desde la época de su independencia, hace más de cien años, viven aisladas, con escaso intercambio de hombres, de ideas y de productos entre ellas. Nosotros, los argentinos, estamos más vinculados con países lejanos de Europa y Asia, de costumbres e idio-

sincracias muy distintas de las nuestras, que con pueblos de nuestro mismo origen y nuestra misma lengua de este mismo continente americano.

Pretender realizar una unión latinoamericana sin vincular estrechamente los intereses económicos de los países que la forman, es edificar en la arena. Es un empeño vano, propio de declamadores, que no puede dar mejor resultado que el de aquella «unión panamericana» que sólo existe como una ficción diplomática fomentada por los gobiernos de la Casa Blanca.

La realidad es que los países hispanoamericanos, después de tan largo tiempo de aislamiento y falta de vinculaciones, se han diferenciado notablemente. En Europa y en los Estados Unidos, con la denominación de Sud América o América latina, se suele englobar en un solo conjunto homogéneo a todos estos países. Pero la evolución de sus costumbres, el mayor o menor progreso de cada uno y la modificación, en unos casos, de sus tipos raciales por la afluencia inmigratoria, mientras que en otros casos la falta de esa afluencia ha mantenido el tipo primitivo de la raza, han dado por resultado una diferenciación evidente entre estas naciones americanas, que sólo tienen ahora de común el idioma.

En estas condiciones, una unión latinoamericana efectiva y estable, sólo es posible mediante una obra seria de acercamiento económico que una con el vínculo de los intereses solidarios a los países latinos del continente.

Si en esta unión entraran también España y Portugal, la fraternidad iberoamericana, de que tanto se habla, alcanzaría por fin a ser una realidad.

Para formar una unidad económica en Sur y Centro América, se requiere la superación de las barreras aduaneras que estorban el intercambio entre estas naciones, respetando las actuales divisiones políticas.

Una iniciativa semejante se trató de realizar en el año de 1920 entre la Argentina y el Paraguay, con el propósito de extender luego esa política librecambista a Chile, Bolivia y otros países limítrofes. El proyecto murió encarpeta en los senados del Paraguay y de la Argentina, debido a la influencia ejercida por ciertos opositores a la libertad de comercio, quienes lograron que sus mezquinos intereses tuvieran más fuerza que el alto propósito de solidaridad continental que animaba a los autores de la iniciativa.

Con este antecedente, se puede deducir fácilmente la lucha que habría que afrontar para llevar a buen término este plan de librecambio intercontinental. Pero es que las grandes causas requieren grandes esfuerzos, y la gran empresa de unir solidariamente a todos los pueblos

Pasa a la pág. 7.

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados

El Laxativo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La España Almacén de Abarrotes
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & C.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Cocinas para campán

Sin olor
Sin mecha
Sin humo
de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras

donde

BOLAÑOS Y ULLOA

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 céntos.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)



LAXATIVO
BROMO QUININA
PARA
Resfriados e Influenza
El Remedio Que Da Buenos Resultados
PIDA LA LEGITIMA
Busque las Letras **LBQ** En Cada Pastilla
Marca de Fábrica Registrada
LA FIRMA **E. W. Grove** Aparece en Cada Cajita
De Venta en Todas las Boticas y Farmacias

CAJAS DE HIERRO
DE TODO TAMAÑO
HERRING-MARVIN Co.
recibí y vendo con comodidades de pago
ROMULO ARTAVIA
Depósito permanente de sombreros de pita de Montecristi

Las mejores obras, en LA PRENSA

Escuela Nacional de Agricultura

AVISO

La matrícula está abierta en el Departamento de Agricultura, situado en los altos de la Casa Presidencial. Se cerrará el día 31 de marzo y las clases comenzarán el día 4 de abril.

DERECHOS

La instrucción que se imparte en la Escuela Nacional de Agricultura es completamente gratuita. Todo alumno que no goce de beca del Gobierno, al matricularse, depositará en la Secretaría de la Institución \$ 40.00 para cubrir el valor de los instrumentos o aparatos que destruyere durante el curso.

CONDICIONES DE INGRESO

- 1.—Ser mayor de quince años.
- 2.—Haber cursado y haber sido aprobado en los tres primeros años de la Segunda Enseñanza en un colegio reconocido por el Estado, y al efecto presentar el certificado correspondiente, expedido por el Director de la Institución donde haya hecho sus estudios.
- 3.—Gozar de buena salud y no tener defectos orgánicos que le impidan seguir sus estudios en forma satisfactoria.
- 4.—Presentar un certificado de buena conducta suscrito por el Director de la Escuela en que hubiere hecho sus estudios, y en su defecto, por dos personas de reconocida honorabilidad, a juicio de la Dirección del Plantel.

Cúrese

los malestares, el dolor de cabeza, los mareos, los fríos y todas las dolencias

DEL ESTOMAGO

con el

Agua Mineral Superior

LA MEJOR

Importada de las Fuentes Dürheim, Alemania

LAS FUENTES MAS ALTAS DE EUROPA

EL AGUA NATURAL

recomendada por médicos y enfermos

JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono 190

La Unión Latinoamericana

(Viene de la pág. 6).
latinos de América no se ha de conseguir, como algunos piensan, con meras declaraciones de fraternidad, ni con congresos inocuos.

La unidad aduanera latinoamericana es necesaria para evitar que estos países continúen separándose cada día más. Traería una era de gran prosperidad para todos los Estados que se incluyeran en ella, pues extendería los límites económicos de cada país, favoreciendo la más intensiva utilización de sus riquezas naturales, que en gran parte se encuentran en el mismo estado de abandono en que se hallaban en los tiempos del descubrimiento de América, y al fortalecer el poder económico de cada una de estas naciones, haría de su conjunto una fuerza incontrastable contra la que se estallaría cualquier empeño de predominio imperialista.

La unión latinoamericana, lejos de constituir una potencia rival de la gran república del Norte, puede y debe ser una confederación económica que en un pie de igualdad con los Estados Unidos se relacione intensamente con ellos; para provecho recíproco de ambas partes. No todos los grandes empresarios yanques son «aves de presa» que buscan adueñarse de los recursos naturales de los países del sur. Existen allí, capitalistas genuinos e inteligentes, que con los maravillosos recursos de una técnica adelantada, además de servir de ejemplo saludable, benefician con los productos de su

industria a los pueblos que los adquieren.

Estas líneas, que apenas son un bosquejo de una cuestión trascendental que deben plantearse todos los pensadores de nuestra América, no tienen otro propósito que señalar una orientación lógica y plausible a los numerosos defensores de la solidaridad latinoamericana. Creemos que ha llegado el momento de llevar a la práctica el generoso ideal de la unidad de los pueblos de la América hispana, preconizado hace un siglo por Bolívar, y perfectamente realizable, si le prestan su concurso, en una gran obra de difusión y propaganda, los hombres conscientes e idealistas que por fortuna abundan en el continente americano.

De la «Revista del Impuesto Unico.»

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a € 3-00 el tomo:
Diario in imo, 1878-1886
Divagaciones de un desterrado
Carmen Sylva

Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de astio

De venta en la Librería Falcó.
Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a € 3-00 el tomo:

Cartas a Francisca madre
Nuevas cartas de mujeres
Federica, novela
El paso tranquilo, novela
El jardín secreto, novela
Ultimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La confesión de un amante
La señorita Jaufré, novela
De venta en la Librería Falcó

PARA OBRAS EN
«LA PRENSA»

Una interesante silueta del senador Borah

Una prestigiosa personalidad política del Congreso Federal, refiriéndose a las críticas que se han formulado desde el «Washington Post» y el «Times» y el «Herald», de Nueva York, contra el Senador William H. Borah, de Idaho, de que tiene «ambiciones a la Presidencia de los Estados Unidos», ha declarado que no cree a Borah en esa posición, puesto que, en los años que lleva de Senador, siempre del lado de la Justicia, ya ha tenido tiempo de hacer plaza con los «presidenciables», codiciando el puesto de Jefe del Ejecutivo Mr. Borah, según el manifiesto, es únicamente «un amigo sincero de la Justicia y se pone de parte de ella, sin átomo de ambición».

«Hace treinta años en este 4 de marzo, dice un joven de tipo rebelde filosófico, llegó a ser candidato a un asiento en el congreso norteamericano de Washington, por el Estado de Idaho. Su programa político, parte el de un independiente y en algo demócrata; más con todo esto fue derrotado. Diez años después este mismo hombre fue enviado por el

mismo Estado de Idaho y por el partido republicano; pero con ideas y programa propio, a ocupar un asiento en el senado, para lo cual pasó previamente muchos sin sabores, antes que doblegarse a ir a defender a Washinton las ideas de otros. Ha servido en el congreso cerca de veinte años, militando en las filas republicanas; pero a juzgar por sus discursos ha sido en parte republicano, parte independiente, muy amado demócrata y sobre todo, siempre nada más que William E. Borah.

«Y es nada más que «simplemente Borah», el que de acuerdo con su propio plan, muy pronto va a inaugurar una campaña oratoria ante el pueblo norteamericano, por medio de la cual se propone ilustrar a éste, sobre la verdadera situación actual de la política y del gobierno de su propio país.

«Y parece que la manera como Borah ve la situación no es de una naturaleza tal, que pueda, según lo dice, defenderla.

«Mucha agua ha pasado sobre el dique político desde que Borah joven audaz y enérgico, fué

candidato a un puesto público en 1896. Más tarde figuró en la lista electoral de los liberales republicanos, que disientían de las ideas políticas de Mac Kinley en lo que se refería a su doctrina monetaria y apoyaban la del libre intercambio sostenida por Mr. Bryan, al mismo tiempo que flirteaban con el populismo.

«Las luchas políticas y el tiempo han cambiando muy poco a Borah. Tiene hoy sesenta años; casi el doble de cuando fué candidato a un puesto público por primera vez; pero su pelo es aún negro, con casi ningún matiz blanco y su cara tiene el aspecto infantil de la de un niño, a pesar de que muestra alguna marcas de los años. Sus ojos negros brillan con la juventud propia de él. Física, mental y sobre todo oratoriamente, está en la primavera de la vida.

«Puede ser que su aspecto sea el mismo en 1932; pero entonces tendrá sesenta y siete años o lo que es lo mismo, habrá pasado ese vago límite de edad que el precedente ha in puesto a todos los viajeros que

toman el camino que conduce a Casa Blanca: el lugar de residencia del presidente de los Estados Unidos....

«No tengo ilusiones sobre la presidencia; dice, mas al mismo tiempo no niega categóricamente sus ambiciones. Durante cerca de una década de años ha estado entre los candidatos posibles para presidente y en la actualidad es casi el decano de las posibilidades presidenciales. Los archivos de cerca de cinco o seis convenciones nacionales, muestran numerosas evidencias de votos que si hubiera deseado habrían sido para él y numerosos discursos nominándolo para la Casa Blanca; pero fuera de unas cuantas balotas más allá de su control, no hay nada que deruestre sus ambiciones. Durante veinte años el «hijo favorito de las convenciones», nunca ha permitido que una delegación de su propio Estado lo nomine para presidente.

LAS MEJORES OBRAS
LAS OBTIENE USTED
EN LA PRENSA

IMPRENTA GERMINAL

Acabamos de recibir un completo surtido de material de imprenta y podemos ofrecer precios económicos y nitidez en el trabajo

DIRECCION:

Teléfono No. 71 * Avenida Este, No. 344 * Apartado 1311

Notas Políticas de Santa Bárbara de Heredia

Mi artículo anterior escrito en las columnas de este importante diario, ha hecho los efectos deseados en el circulo de carlistas; han sufrido un golpe en la abierta herida de sus despechos políticos; creían que sus fuerzas y sus cálculos con que han hecho colmar a su candidato hasta ahora iban a vivir en la sombra ridícula de su imaginación desequilibrada, pero no fue así.

Hablan estos señores carlistas de «DIRECTIVA LOCAL» y a estas horas no la he visto publicada, para así vencerme de su decir en un telegrama enviado a su diario oficial «EL REPUBLICANO» periódico, que al decir verdad, no es más que un «RECIPIENTE» en donde segregan conciencias insanas, sus bilis pestilentes de odios y rencores, de desahogos y despechos...

En dicho rabioso órgano, todavía no he visto un ataque culto y de argumentos honrados, lo que a diario observo son difamaciones mediocres de venales escritores que hacen poco honor a la noble misión de la prensa; que debe ser terreno propicio de veracidades y de hidalguías, y no charco inmundo de oprobios en donde se retuercen los mezquinos reptiles de la envidia!

Sorprende en verdad que siendo el Director de ese diario todo un «Cantor de gayas letras» y literato consumado como lo es el Sr. Albertazzi Avendaño, de cabida a pasquines asquerosos que oscurecen el diamantillo de la «prensa nacional»; los periódicos que admiten sin escrúpulo cualquier sansez aspirante a cronista se expone a caer en el desprestigio!

Ya juzgó por que no conoce la rastrera política de mi pueblo, que todo articulejo que se me venga encima traerá veneno, pero esa insana costumbre me tiene sin cuidado, no tengo la saeta emponzoñada de mis adversarios, toda vez que tengo un escudo, y ese escudo es mi ideal político sin mancha, sin compromisos personales que me lleven al ridículo del servilismo, no sigo a nadie sólo escucho la voz de mi conciencia, el civismo me obliga y resignado lucho con perseverancia por una causa noble que me servirá de orgullo!

Pobres aquellos que como ovejas siguen a su zagal, sin darse cuenta pastan en las planicies de la ignorancia!

V. M. VALVERDE

Santa Bárbara, 14 de marzo de 1927.

Éxito Editorial Se modifica el reglamento sobre pasaportes diplomáticos

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: ₡ 3.00 el tomo

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M.
- El Rey de los Dellys, por D.
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzi, Henry Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujó
- Amor es vida, por Matilde Alanic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Tynan
- La marquesita, por A. Douillard
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
- Hija de héroes, por M. Delly
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrita, por M. Delly

OBRAS DE BERNARD SHAW a ₡ 4.00 el tomo.

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
 - II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.
 - III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
 - IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.
 - V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / VI. LA OTRA JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
 - VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
- De venta en la Librería Falcó. Estos tomos están lujosamente editados.

LA NOVELA LITERARIA a ₡ 3.00 EL TOMO

- El rebaño de Clarisa, por P. Adam
 - El año de Clarisa, por Paul Adam
 - La indomada, por J. H. Rosny
 - Lorenza Albani, por Paul Bourget
 - Al revés, por J. H. Huysmans
 - Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
 - Antes del amor, por M. Tinayre
 - En rada, por J. H. Huysmans
 - Mi grande, por Paul Margaritte
 - Marta Baraquín, por J. H. Rosny
 - Los derrotistas, por Luis Dumer
 - Las fuerzas de las cosas, por Paul Margaritte
 - Días de prueba, por P. Margaritte
- Estas obras están de venta en la Librería Falcó. Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valencia (España).

El Presidente de la República dictó un decreto por el que se modifica el artículo segundo del Reglamento de Pasaportes Diplomáticos en la siguiente forma:

«Únicamente tendrán derecho a viajar con pasaporte diplomático:

- a) El Presidente de la República;
- b) Los Designados a la Presidencia de la República;
- c) Los Secretarios y Subsecretarios de Estado;
- d) Los miembros del Congreso Constitucional y los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia;
- e) El Arzobispo y Obispos de Costa Rica;
- f) Los Jefes de Misión, sus Secretarios y Agregados;
- g) El Jefe y el Subjefe del Control;
- h) Los ex-Presidentes de la República;
- i) Los Delegados del Gobierno o las personas a quienes se encomiende alguna comisión oficial; y
- j) Los funcionarios consulares.

Artículo 2º.—Este decreto rige desde su publicación.

OBRAS DE LUIS PINDELLO a ₡ 3.00 EL TOMO

- Tercetos, novelas
 - El Carnaval de los muertos, novelas
 - Y mañana lunes, novelas
 - Un caballo en la luna, novelas
 - El mantón negro, novela
 - Cuando estaba loco, novelas
 - Seis personajes en busca de autor, teatro
 - La razón de los demás / El hombre, la bestia y la virtud, teatro
 - Vestir al desnudo / Sea todo para bien, teatro
 - El turno / Lejos... novelas
- DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ
- Obras de ANATOLE FRANCE, de la Academia Francesa, a ₡ 5.00 el tomo empastado.
- El olmo del paseo, novela.
 - Crainquebille, cuentos.
 - El crimen de un académico, nov.
 - El libro de mi amigo.
 - La vida en flor, novela.
 - Los deseos de Juan Servien, nov.
 - La camisa, novelas.
 - La rebelión de los angeles, nov.
 - Opiniones de Jerónimo Coignará.
 - El pozo de Santa Clara, novelas.
 - Balasar, novelas.

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pídale siempre y haga sus compras

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Reuniones y jiras políticas

Ha circulado la siguiente invitación: «Se invita a los vecinos del Cantón de Goicoechea que simpaticen con el Partido Unión Nacional que postula la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez, a una reunión que ha de celebrarse el 19 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el local de don Santiago Segura.

El Jefe de Acción del Partido, Lic. don Manuel Castro Quesada asistirá a la reunión, en donde hará importantes declaraciones políticas.

Un grupo de oradores de la capital harán uso de la palabra.

EL COMITE

La Secretaría del Partido Unión Nacional de Alajuela ha participado a los simpatizadores de la causa que el domin-

go próximo, 20 del corriente mes, es el día que ha destinado el ilustre candidato Lic. don Cleto González Víquez, para visitar los distritos de Carrizal, San Isidro y Sabanilla.

A Carrizal llegará a las nueve de la mañana y se les esperará en la plazoleta frente a la iglesia. Pasará en seguida a San Isidro a casa de don Ramón Zamora, en donde atenderá a sus amigos a las once de la mañana y rematará su jira en Sabanilla a las doce del día en casa de don Ezequiel Alvarez.

Su regreso a la ciudad de Alajuela será a las cinco de la tarde. Los amigos que deseen ir a recibir al candidato deberán estar a las cuatro y media de la tarde en la planta eléctrica Itiquis.

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc's.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH Administrador

ASERRADERO EL LABERINTO

Y DEPOSITO DE MADERAS

Frente a la Industria Francesa

Gran surtido de MADERAS DEL PACIFICO

Fábrica de PUERTAS Y VENTANAS TRABAJOS DE TORNO Y CALADO MOLDURAS DE TODAS CLASES

Le interesa mucho ver mis maderas y mis precios antes de comprar

MARIANO STRUCK

Apartado 741 SAN JOSE Teléfonos 937 y 539

Imp. Germinal

Donde ROBERT

Toda la Ropa

Los mejores libros, en la Dirección de La Prensa

PARA CUARESMA Y SEMANA SANTA

Tenemos el surtido más grande en conservas de pescado y vegetales completamente frescos

Hongos Estofados y a la Lombarda

Gran surtido de artículos de primera necesidad a precios económicos, acabados de llegar

Bacalao, Sardinas y Salmones

ALMACEN VANNI

TELEFONO 788 - APARTADO 999

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE